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Mulher flagra ex-companheiro com suposta amante no Centro Histórico
O clima gera briga com facadas, camisa rasgada e motocicleta destruída
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Neste dia 20 de janeiro celebramos a festa do Padroeiro 
de Ponte Nova, São Sebastião, feriado municipal. A 

tradicional procissão será realizada no final da tarde 
saindo o andor com a imagem do santo da Matriz de São 

Sebastião, no Centro Histórico. Página 11

Reunião deu largada para Supercopa dos Inconfidentes e Vale do Piranga

 O barraco co-
meçou no banco da 
Praça Getúlio Vargas, 
no Centro Histórico 
de Ponte Nova. A bri-
ga, que envolveu 04 
(quatro) mulheres 
e 01 (um) homem, 
aconteceu no domin-
go, 15 de janeiro, à noi-
te. A suposta amante 
esfaqueou a irmã da 
mulher que foi tirar 
satisfações com o ex-
-marido: 17 golpes 
profundos, quase na 
garganta.

Página 14 O ex-casal Luiz Antônio e Giullia Martins protagonizou for-
tes cenas de violência doméstica

Natália da Silva Martins, irmão da ex-mulher, levou 17 facadas da suposta amante, Lívia Martins
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Secretaria de Obras de 
Ponte Nova desmonta e derruba 

trailer montado há 30 anos
 A notícia da retirada do trailer instalado na 
margem esquerda do Rio Piranga, há quase 30 anos, 
com autorização do Prefeito padre Ademir Ragazzi, 
em 1993, foi antecipada pelo Líder Notícias em 12 de 
janeiro, à noite. A desmontagem do telhado de meta-
lon e a derrubada da parte de alvenaria aconteceu no 
dia 13/01.

 Durante a realização do projeto “Cidadania em Movimento” rea-
lizado no sábado, 14 de janeiro, no jardim da Praça Cid Martins Soares, em 
Palmeiras, membros do Procon de Ponte Nova distribuiram material impresso 
alertando as pessoas e ensinando como fazer o bloqueio do “indesejável” tele-
marketing nos celulares e telefones fixos.

Procon de Ponte Nova ensina 
como bloquear telemarketing

Página 12

Dra. Cristiane Dias e sua filha Cecília. Ela é a coordenadora do Procon de Ponte Nova e participou 
do projeto Movimento e Cidadania

Homens da Semob desmontam e derrubam o trailer que ficava em frente ao pátio da secretaria 
de Obras, no Triângulo

05/01/2013

05/01/2023

O jornal mais lido do 

Vale do Rio Piranga



Sexta-feira, 20 de janeiro de 2023

Fabiano José (33) 98404-9281

 O Bra-
sil participa nesta 
semana do Fórum 
Mundial da Eco-
nomia em Davos 
na Suíça. Marina 
Silva, ministra do 
Meio Ambiente e 
Fernando Haddad 
da Economia, se 
fazem presentes. 
Entre promessas e narrativas 
desconstrutivas, Marina Silva 
prometeu acabar com o desma-
tamento no Brasil até 2030. Meta 
ousada para quem já se viu as 
voltas com acusações de que seu 
marido, Fábio Vaz de Lima, havia 
feito extração e contrabando de 
madeira ilegal na Amazônia. A 
acusação foi feita pelo ex-minis-
tro e parlamentar Aldo Rebelo no 
plenário do Congresso Nacional 
há pouco mais de 10 anos. A afir-
mativa foi negada e ficou mesmo 
no disse-me-disse além do desa-
feto duradouro. Mas agora vol-
tou a ser comentada nas redes 
sociais. Para cumprir sua pro-
messa é preciso considerar que 
em 2030 já teremos um novo go-
verno, e ele herdará a promessa 
da ministra. Desmatamento zero 
também é “cutucada” no pesso-
al do agronegócio. Para cumprir 
a meta terá que iniciar de ime-
diato o confisco das motosserras 
e expulsar da Amazônia as ONGs 
patrocinadas pelo multimilioná-
rio e interesseiro George Soros.
 No mesmo Fórum, Ma-
rina Silva afirmou que no Brasil 
a metade da população passa 
fome. Pela afirmativa, cerca de 
120 milhões de brasileiros estão 
famintos. Impossível! Se assim 
fosse não daria nem para andar 
nas ruas. Só para relembrar, em 
setembro/2022 estudo do IPEA 
nos dava conta que naquele ano 
a pobreza cresceria 15% no mun-
do e no Brasil reduziria 22%. 
Nosso índice de pessoas abaixo 
da linha de pobreza era de 4,9%. 
O combate a fome obteve essa 
performance pela distribuição de 
renda do governo anterior. Cerca 
de 60 milhões de pessoas foram 

beneficiadas com o Au-
xílio Brasil. É só fazer 
as contas. 240 milhões 
multiplicados por 4,9% 
teremos pouco mais de 
11,7 milhões de pessoas 
que precisam ser urgen-
temente assistidas.
    Ainda em Davos, Fer-
nando Haddad afirmou 
que não compra absolu-

tamente nada de produtos fabri-
cados por empresas não alinha-
das à esquerda. Parece estranho 
quando dito por um ministro 
da Economia. O país não pode 
renunciar a seu setor produtivo, 
de comércio e serviços, sob ris-
co de emergirmos em recessão. 
A economia precisa de todos 
para gerar empregos e riquezas 
para o governo. Os planos eco-
nômicos do governo estão sendo 
questionados por ex-ministros 
como Henrique Meirelles, Armí-
nio Fraga, Maílson da Nóbrega 
e tantos outros. Em entrevista 
ao Correio Braziliense no dia 16 
passado, Maílson foi enfático: 
“Pelas declarações mais recen-
tes, inclusive na parte econômi-
ca do discurso de posse, Lula se 
aproxima do período da Dilma 
(Rousseff) com visões interven-
cionistas muito fortes e com 
uma percepção equivocada do 
papel das estatais”.
 Se há algum ponto em 
que o novo governo está afina-
do é nas narrativas que visam 
aniquilar a direita da política 
brasileira. Cria-se uma corrente 
que busca, através das perma-
nentes acusações, mentiras e 
meias verdades, criminalizar, 
processar, cassar direitos políti-
cos e até prender quem se opor 
ao regime da esquerda radical. 
Na democracia plena os adver-
sários não são tratados como 
inimigos. Democracia plena 
não aceita violência como aque-
la orquestrada nos 03 poderes 
no último dia 08 de janeiro. Sob 
qualquer ideologia as pessoas 
precisam ser e agir corretamen-
te. Boa semana e Salve São Se-
bastião, nosso PADROEIRO!

Sem saber onde chegar

O crime de injúria racial!

**Os artigos desta página não correspondem ao pensamento do Líder Notícias: as opiniões são de inteira responsabilidade de seus autores

 Olá, tudo bom?
 R e c e n t e m e n t e 
fora sancionada a Lei Fede-
ral 14.532/2023, que agora 
tipifica como crime de ra-
cismo a injúria racial, além 
de alterar outras leis já em 
vigência.
 Agora injuriar al-
guém, através de ofensa à 
sua dignidade ou decoro 
em razão de raça, cor, etnia 
ou procedência nacional 
poderá gerar pena de re-
clusão de 02 a 05 anos e 
multa, sendo que tal pena 
será aumentada pela meta-
de se o crime for praticado 
por duas ou mais pessoas.
 Também enqua-
dra-se em tal crime se a 
prática se der por meios de 
comunicação social, de pu-

blicação em redes sociais, 
internet ou em contexto 
de atividades esportivas, 
religiosas, artísticas ou 
culturais destinadas ao pú-
blico, podendo ter a pena 
aumentada de um 1/3 até 
a metade quando ocorrer 
em local de descontração, 
recreação ou diversão, bem 
como se praticado por fun-
cionário público no exercí-
cio das suas funções ou a 
pretexto de exercê-las.
 Na sequência, a 
injúria racial também es-
tará caracterizada quando 
consistir em elementos 
referentes à religião ou à 
condição de pessoa com 
deficiência.
 A Lei nova tem 
duas questões interessan-

tes. A primeira é que “Na 
interpretação desta Lei, o 
juiz deve considerar como 
discriminatória qualquer 
atitude ou tratamento 
dado à pessoa ou agru-
pos minoritários que 
cause constrangimento, 
humilhação, vergonha, 
medo ou exposição in-
devida, e que usualmen-
te não se dispensaria a 
outros grupos em razão 
da cor, etnia, religião ou 
procedência.” Já a segun-
da prevê que em todos os 
atos a vítima obrigatoria-
mente deverá estar acom-
panhada de advogado ou 
defensor público. Aguar-
demos os desdobramentos 
da aplicabilidade desta lei. 
Forte abraço.

Não posso respirar, não posso mais nadar

A terra está morrendo, não dá mais pra plantar

E se plantar não nasce, se nascer não dá

Até pinga da boa é difícil de encontrar

Cadê a flor que tava aqui

Poluição comeu

O peixe que é do mar?

Poluição comeu

O verde onde é que está?

Poluição comeu

Nem o Chico Mendes sobreviveu!

Rio Piranga está morrendo, esgoto polui. E o Passa-Cinco?

Não posso respirar, não posso mais nadar

O Rio Piranga está morrendo, é preciso o esgoto tratar.

O Passa-Cinco está morrendo: não dá mais para recuperar?

E se plantar mudas? Se crescer tem que cuidar

Até bichos por lá é difícil de encontrar

Cadê a flor que tava aqui

Poluição comeu

Onde está o peixe que é do Rio Piranga?

Na zona urbana, o esgoto comeu!

O verde onde é que está?

Poluição comeu

Nem o Codema sobreviveu!

Xote Ecológico: homenagem a Luiz Gonzaga

(*) Ricardo Motta é jornalista, escritor e poeta. Ambientalista desde 1977
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Guto Malta assume a Presidência do Esporte Clube Palmeirense

 Durante o ano de 
2022, a Ouvidoria da Câma-
ra de Ponte Nova, continuou 
a ser um canal entre a popu-
lação e o Poder Legislativo. 
A liberdade de opinião dos 
ponte-novenses foi garan-
tida, mesmo com as limita-
ções impostas pela pande-
mia e realização de sessões 
legislativas virtuais, em boa 
parte do ano.
 A Divisão Admi-
nistrativa da Câmara conta-
bilizou 76 participações em 
2022. O canal da Ouvidoria
fica disponível no site da 
Câmara e possui formulário 
que  permite aos cidadãos e 

cidadãs apresentarem crí-
ticas, denúncias, dúvidas e 
sugestões sobre assuntos de 
qualquer área de interesse 
para o município.
 Do total de regis-
tros da Ouvidoria, 40% 
foram denúncias de servi-
dores públicos municipais, 
20% pedidos de melho-
rias em vias públicas, 11% 
assuntos relacionados ao 
meio ambiente, 10% sobre 
concurso público, 2% sobre 
transparência, 2% trans-
porte público, 2% vacina, 
1% acessibilidade e 12% ou-
tros assuntos.

Ouvidoria da Câmara de Ponte Nova 
recebe 76 denúncias/participações 

da população em 2022

 O vereador Guto 
Malta, ex-prefeito de 
Ponte Nova, assumiu 
no sábado, 14 de ja-
neiro, o cargo de presi-
dente do Esporte Clube 
Palmeirense, que em 
2023 completará 80 
anos de criação e fun-
dação. O evento contou 
com dezenas de convi-
dados e foi realizado no 
Salão Cacau Mayrink, 
um dos equipamentos 
que compõem o com-
plexo esportivo do clu-
be localizado no Bairro 
Guarapiranga, também 
conhecido como Par-

que Aquático do Pal-
meirense.
 Historicamen-
te, Paulo Augusto Guto 
Malta Moreira tem raí-
zes históricas no Clu-
be Índio, pois seu pai, 
José Paulo Gonçalves 
Moreira, foi presiden-
te na década de 60. Os 
irmãos de Guto Mal-
ta, Ricardo Túlio Mal-
ta Moreira e Ronaldo 
Malta Moreira, sempre 
ocuparam cargos na di-
reção do clube. Inclu-
sive, Ricardo faz parte 
da chapa eleita em de-
zembro no cargo de 2º 

secretário. A cerimônia 
festiva foi apresentada 
por Luiz Raimundo de 
Oliveira.
 O atual presi-
dente Guto Malta dis-
se na ocasião que vai 
continuar com todas as 
melhores ações já exe-
cutadas e criar cami-
nhos para melhorar e 
enaltecer, ainda mais, 
a imagem do clube e 
dar resposta concreta 
todas as demandas dos 
associados.
 A chapa tem 
diretores altamente 
conectados com o mo-

mento atual, tais como: 
Gilson José de Oliveira 
(Diretor Social e Culu-
ral); Dr. Luiz Ângelo 
Ferreira do Nascimen-
to (Diretor Jurídico); 
Suellen Fisioterapeuta 
Christina Nascimento 
Monteiro (Diretor de Es-
portes Especializados), 
além do ex-presidente 
Titolívio Resende e Nel-
son Silva, o incansável 
Nelsinho Motoqueiro 
(Diretor de Futebol).
 O padre Luiz Pai-
xão e o tenente Neylor 
Henrique, comandante 
do 3º Pelotão do Corpo 
de Bombeiros de Ponte 
Nova, estavam entre os 
convidados, bem como 
os vereadores Antônio 
Carlos Pracatá (MDB), 
Dr. Wellerson Mayrink 
(PSB), Zé Roberto Jú-
nior (Rede Sustentabili-
dade); Wagner Gomides 
(PV) e Sérgio Ferrugem 
(Republicanos).

Foto oficial da posse, sem a vereadora e Diretora de Esportes Especializados Suellen Fisoterapeuta, que estava em Salvador, na Bahia

 Em atendimento 
a determinação da Agência 
Nacional de Telecomunica-
ções (Anatel), começou a 
ser aplicada desde ontem, 
segunda-feira, 16 de janeiro,  
uma nova forma de notifi-
cação de alerta de desastres 
para a população, enviadas 

pelos órgãos de Defesa Civil. 
Em Ponte Nova, o sistema 
só atinge informações para 
celulares cadastrados, mas 
deverá mudar para todos os 
celulares,após os testes em 
Juiz de Fora, que começaram 
dia 16 de janeiro.
 Com o objetivo de 

aumentar a prevenção em 
situações de emergência, a 
medida vai permitir que as 
mensagens apareçam na tela 
do celular de forma sobre-
posta e destacada de outros
conteúdos. Atualmente, as 
mensagens com os alertas de 
desastres são enviadas pelos 
órgãos de Defesa Civil aos 
cidadãos pré-cadastrados na 
plataforma em região que es-
teja sob risco.
 As informações são 
encaminhadas por SMS à 
população e vão diretamen-
te para a caixa de entrada de 
mensagens do celular, ne-
cessitando ser aberta para 
visualização.   Inicialmente 
serão feitos testes com as 
prestadoras de telefonia 
celular e órgãos de Defe-
sa Civil nos municípios de 
Juiz de Fora (MG); Anápolis 
(GO); Petrolina (PE), Pa-
rauapebas (PA); Paranaguá 
(PR); Angra dos Reis (RJ) e 
Petrópolis (RJ).

Serviço gratuito informa sobre tempestades, vendavais, alagamentos, risco de deslizamento e 
outros fenômenos meteorológicos.

Cidadãos poderão ter acesso a alerta de riscos 
de chuvas e tempestades na tela dos celulares

80 ANOS DO E.C PALMEIRENSE



 Registro deste excelente profissional do audio-
visual, Tyn Walisson. Ele é streamer do Isso é Podcast, 
responsável pelo vídeo e áudio do podcast de Ponte 
Nova e região. Desejamos mais sucesso!

 O comunicador Toninho Carvalho, editor 
desta coluna social e o empresário da WG Eletri-
cidade, Wiliam Tito, trocando experiências sobre 
empreendedorismo. O Líder Notícias deseja aos 
02 jovens, que fazem acontecer, muito sucesso!

Tyn Walisson

Empreendedorismo

@julioalmeida – Moniki e Caio!

@eucaire – 2023 seja um ano de paz!@carolcosta.dentista – Odontologia!

@danielfsouza – 2023!

Sexta-feira, 20 de janeiro de 2023

Vereadores sem férias

 Diante do cres-
cente número de recla-
mações sobre a má qua-
lidade dos serviços e do 
asfalto, no dia 13 de ja-
neiro, os vereadores Wag-
ner Gomides (PV), Sérgio 
Ferrugem (Republica-
nos) e Zé Roberto Júnior 
(Rede Sustentabilidade) 
fizeram uma diligência 
na Usina de Asfalto da 
Prefeitura. Acompanha-
dos da assessora Políti-
co-Institucional, advo-
gada Carolina Fabião, e 
do assessor Legislativo, 
Edinei Santos, eles foram 
recebidos pelo secretário 
municipal de Obras, Lui-
zinho Borges, e pelo ser-
vidor Rafael Colombari.
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Encontro de Gestantes do Hospital Nossa 
Senhora das Dores será dia 25 de janeiro

 A prática regular de 
exercícios físicos é uma im-
portante aliada para a pro-
moção de saúde e bem- estar. 
Sabendo disso, a secretaria 
municipal de Saúde de Gua-
raciaba, por meio do Núcleo 
de Apoio à Saúde da Família 
(NASF), criou o projeto “Saú-
de em Movimento”, para esti-
mular a prática de atividades 
físicas na comunidade.
 Os grupos do projeto 
receberão aulas ministradas 
pelo profissional de Educação 
Física do NASF, uma vez por 
semana, inicialmente nas co-
munidades do Córrego Santa 
Maria, Abre Campo e Brecha. 
O propósito do projeto é fo-
mentar a promoção da saúde 
e bem-estar e prevenir o surgi-
mento de doenças decorrentes 
do sedentarismo.

Em Guaraciaba prática começa na escola com os pequenos e pequenas

Cães infestam ruas e capus da Universidade Federal em Viçosa
Reunião da Funarbe com representantes da Prefeitura de Viçosa e SOVI-
PA debateu o controle da proliferação de cães de rua

Cães de rua viram problemas de saúde e 
segurança nas de Viçosa e campus da UFV

Guaraciaba mantém em 2023 grupo 
de atividade física e prática corporal

 “Hoje o recado é 
para as mamães! Já estão 
abertas as inscrições para o 
1º Encontro de Gestantes do 
ano, que será realizado no 
dia 25 de janeiro, às 08 ho-
ras, no auditório do Hospital 
Nossa Senhora das Dores 
(HNSD)”, diz nova publicada 
nas redes da instituição de 
saúde.
 São 15 vagas ao todo, 
sendo 10 direcionadas para a 
secretaria municipal de Saú-
de de Rio Casca e as outras 05 
(cinco) vagas para o público 
em geral, de qualquer muni-
cípio. As inscrições podem 
ser feitas pelo WhatsApp (31) 
3819-2674.

 Agendada pelo pre-
sidente da Câmara de Viçosa, 
vereador Rafael Cassimiro 
(PSDB), por solicitação do 
Superintendente da FUNAR-
BE (Fundação Arthur Bernar-
des), Milton Lourenço, acon-
teceu na tarde da quinta-feira  
passada, 12 de janeiro, uma 
reunião no plenário da Câ-
mara para discutir acerca dos 
cães abandonados no Municí-

 Durante o Encontro, 
as mamães poderão tirar dú-
vidas com profissionais sobre 

pio, em especial, na Universi-
dade Federal de Viçosa (UFV). 
 O ofício encaminha-
do pelo superintendente da 
FUNARBE alerta sobre ques-
tões ambientais e de saúde 
pública. Aumentado com a 
problemática do abandono e 
da reprodução desordenada 
de cães no Município de Vi-
çosa, em especial no Campus 
Universitário, onde vivem inú-

a gestação, parto, puerpério, 
amamentação e cuidados com 
o recém-nascido.

meros cães de rua em situação 
de abandono.
 Além isso, Milton 
Lourenço disse que há episó-
dios de ataques a funcionários, 
ciclistas e motociclistas. Na 
reunião estavam represen-
tantes da SOVIPA (Sociedade 
Viçosense de Proteção aos 
Animais); representantes da 
secretaria de Meio Ambiente e 
setor de Projetos da UFV.

Último Encontro de Gestantes no HNSD aconteceu em dezembro do ano passado

 O presidente do CI-
SAB-Zona da Mata, William 
Fernandes Mussi, prefeito 
do município de Senador 
Firmino, solicitou ao atual 
presidente da República, 
Luiz Inácio Lula da Silva a 
reconsideração sobre o pro-
cesso de extinção da Fun-
dação Nacional de Saúde – 
FUNASA, que possui a sede 
principal em Brasília, mas 
cada estado possui uma su-
perintendência competente.
 O pedido teve como 
base a Medida Provisória 
nº 1.156, de 1º de janeiro 
de 2023  que faz parte das 
primeiras mudanças que 
estão sendo realizadas pelo 
atual Governo Federal. A 
MP, dispõe sobre a extinção 
da Funasa e transfere suas 
competências, patrimônio e 
pessoal para a administra-
ção pública federal direta.

 Sendo assim, fi-
cam com o Ministério da 
Saúde atividades relaciona-
das à vigilância em saúde e 
ambiente e as demais ativi-
dades com o Ministério das 
Cidades. Instituída em 12 
de abril de 1990, atualmen-
te a Funasa funciona como 
uma fundação pública fede-
ral vinculada ao Ministério 
da Saúde.
 Segundo a defini-
ção da entidade, sua res-
ponsabilidade é promover 
o fomento à soluções de 
saneamento para preven-
ção e controle de doenças, 
bem como formular e imple-
mentar ações de promoção 
e proteção à saúde, sempre 
relacionadas as ações esta-
belecidas pelo Subsistema 
Nacional de Vigilância em 
Saúde Ambiental.

Prefeito de Senador Firmino 
envia carta ao presidente 

Lula contra extinção da Funasa

Card publicado no site do Cisab- Zona da Mata

ERRATA - A matéria publicada pelo Líder Notícias, na página 6 da edição 
524, de 13 de janeiro de 2023, com o título “Enfermeiras do Hospital 
Arnaldo Gavazza Filho fazem curso de atualização”, não se refere ao 
ano de 2022, como citado, mas sim ao ano de 2019. A publicação foi realizada 
pelo jornal, por engano, e não tem relação alguma com a assessoria de 
Comunicação do Hospital Arnaldo Gavazza Filho.
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Secretaria municipal de Obras desmonta/derruba 
trailer em frente ao pátio de obras, no Triângulo

 Uma iniciativa em 
Viçosa, Minas Gerais, pode-
rá colocar o Brasil numa po-
sição de destaque no merca-
do de produtos derivados da 
planta da *maconha - como 
medicamentos e matérias-
-primas renováveis - no fu-
turo. A startup “ADWA Can-
nabis” se dedica à seleção 
de variedades da planta que 
poderão se adaptar bem ao 
clima brasileiro, além do 
estudo das características 
do solo, irrigação e controle 
de insetos em plantas culti-
vadas na UFV (Universidade 
Federal de Viçosa).
 A instituição fede-
ral é tradicional no ensino 
de agronomia e cedeu as 
instalações para a empresa
do engenheiro agrônomo 
Sérgio Rocha. As plantas 
da startup passam por cru-
zamento genético e geram 
informações que ajudarão a 
entender quais as melhores 
para cada objetivo e con-
dição climática brasileira. 
São estudos técnicos a longo 

prazo, avalia Sérgio.
 "É como o cultivo 
da soja nos anos 50 no Bra-
sil. Nos primeiros anos, não 
se teve sucesso e foi preciso 
investimento em melhora-
mento genético para pro-
duzir plantas adaptadas 
ao nosso clima" exemplifica 
Sérgio Rocha, informando 
que a empresa moveu um 
processo na Justiça Federal 
para obter a permissão para 
o estudo científico da Can-
nabis Sativa.
 Os detalhes es-
tão em segredo de Justiça 
e também são parte estra-
tégica da empresa. "É uma 
autorização para pesquisa 
e desenvolvimento de tec-
nologias" resume Sérgio 
Rocha. A startup se associou 
à universidade, onde Sérgio 
também estuda, que fornece 
a infraestrutura e segurança 
para o cultivo. Os recursos 
para tocar o negócio são in-
teiramente financiados por 
investidores sem ligação 
com a UFV.

Engenheiro agrônomo Sérgio Rocha, de Viçosa, ganhou na justiça federal direito de 
plantar maconha para produzir tecido

Hempreendora Poliana Rodrigues sai na frente com plantio de Cânhamo para fabricar 
calcinha menstrual sustentável

Engenheiro de Viçosa ganha apoio 
da UFV para cultivar maconha 

visando produção de tecido

 Na manhã de sexta-
-feira, 13 de janeiro de 2023, 
o trailer de alvenaria e meta-
lon veio abaixo, após a pro-
prietária Maria Mazzarelo 
Bergamini ser notificada por 
fiscais do setor de Posturas 
da Prefeitura de Ponte Nova. 
Vanuza Arlinda da Silva, 
chefe da Fiscalização disse 
que “a proprietária foi noti-
ficada ainda em 2014, mas 
veio recorrendo administra-
tiva, até que novamente no-
tificada pós-recurso ela não 
se manifestou. Disse ainda 
que o trailer estava em APP 
e em espaço público”.
 No dia anterior, 
12/01, o Líder Notícias, que 

 Menstruar é um 
tabu há milênios. Já a ma-
conha, além de tabu, é uma 
planta "ilegal" no Brasil, 
mesmo quando seu cultivo é 
para ser usado na indústria 
fashion. Poliana Rodrigues, 
32, quebrou os 02 (dois) 
tabus ao lançar a primei-
ra **calcinha menstrual 
de Cânhamo. Ela pretende 
desmistificar os usos do câ-
nhamo, que é o tecido feito 
com a fibra da maconha com 
baixo teor deTHC, até 0,3%. 
A indústria fashion fica em 
São Paulo.
 "É a chance de 
criar uma indústria do zero 
e fazer diferente. É a hora 
de esquecer o sangue azul 
na propaganda de abso 
vente e traçar as normas 
do modus operandi desse 

novo mercado" afirma a a 
1ª "hempreendedora" negra 
no Brasil a receber investi-
mento. Poliana Rodrigues é 
inspiração para as mulheres 
no mercado da Cannabis sa-
tiva.
 (*) Qual a diferen-
ça entre o cânhamo e a ma-
conha. Muitas vezes estes 
termos são usados erronea-
mente apesar de existir di-
ferenças claras entre as 02 
(duas) plantas. o cânhamo 
e a maconha são plantas da 
mesma espécie, a Cannabis 
sativa. No entanto, ambas 
são geneticamente distin-
tas e geralmente utilizadas 
para finalidades diferentes.
 (**) O que são as 
calcinhas menstruais? As 
calcinhas menstruais  são 
calcinhas normais com 

circulava online trouxe ma-
téria sobre o assunto, pu-
blicada na página 9, edição 
524: “A proprietária do trai-
ler construído/erguido há 
mais de 29 anos em frente 
ao pátio de obras da Pre-
feitura de Ponte Nova, loca-
lizado na Avenida Getúlio 
Vargas, no Triângulo, pode 
estar com seus dias conta-
dos. Recentemente, o setor 
de Posturas notificou a pro-
prietária, 01 (uma) mulher 
de sobrenome Bergamini, 
para desmontá-lo, sob pena 
de ser derrubado”.
 O trailer estava fe-
chado desde 2014, quando 
os proprietários levaram o 
caso ao Codema (Conselho 
Municipal de Conservação 
e Defesa do Meio Ambien-
te) para tentar reabri-lo, 
mas a plenária do órgão ne-
gou, uma vez que a distân-

um diferencial maravilho-
so: elas absorvem o fluxo 
menstrual. Isso mesmo! 
Enquanto utiliza a calci-

cia para construção em APP 
era de 100 metros (Código 
Florestal/Lei 12.651/2012) 
e ele estava a menos de 03 
(três) metros da margem 
esquerda do Rio Piranga.
 O secretário muni-
cipal de Obras, Luiz Henri-
que da Silva Borges (Luizi-
nho Borges), em entrevista 
à jornalista e repórter da TV 
Educar 11.1, Isabella Ottoni, 
disse que a retirada do trai-
ler vai proporcionar a ex-
pansão da Praça Raimundo 
Albergaria e melhorar o 
visual que estava poluído 
pela estrutura já carcomi-
da pela ferrugem, além de 
sufocar uma palmeira-im-
perial. “Vamos ampliar o 
espaço e valorizar a praça 
atual e a academia com 
seus equipamentos”, disse 
Luizinho Borges.

nha você pode dispensar 
o uso de absorventes des-
cartáveis ou de pano e do 
coletor menstrual.

A implantação do trailer foi autorizada pelo Prefeito padre Ademir Ragazzi, em 1993, confor-
me documento que o Líder Notícias exibe. Os vereadores da época apoiaram a autorização

Homens da Semob desmontam o trailer para depois derrubar a estrutura de alvenaria. Horas depois o local estava vazio

Hempreendedora brasileira cria primeira 
calcinha menstrual de cânhamo

A notícia da retirada do trailer, que estava em Área de Preservação 
Permanente (APP), foi antecipada pelo Líder Notícias em 12 de janeiro, à noite



Envelhecer no Brasil não é igual para todo mundo

O QUESITO RAÇA

Sexta-feira, 20 de janeiro de 2023

 O envelhecimen-
to é um processo natural 
que envolve alterações 
fisiológicas, estruturais e 
químicas nas células das 
pessoas. Mas essa mudan-
ça biológica inerente à vida 
não é igual para todo mun-
do. “Além das questões fí-
sicas, o gênero, o contexto 
social e a raça têm um peso 
enorme nesse processo, 
principalmente em países 
subdesenvolvidos como 
o Brasil, repleto de desi-
gualdades e com um racis-
mo estrutural que permeia 
a cultura”, comenta equipe 
do Portal Drauzio Varella.
 O primeiro dado 
que mostra a realidade do 
cenário local é a relação 
entre expectativa de vida 
e riqueza. Em Santa Cata-
rina, estado com uma das 
maiores rendas médias per 
capita do Brasil, uma pes-
soa vivia em média 79,9 

 Os dados do IBGE 
conseguem relacionar o 
contexto social ao envelhe-

anos em 2019, segundo 
a última pesquisa  sobre 
o assunto divulgada pelo 
Instituto Brasileiro de Geo-
grafia e Estatística (IBGE). 
No entanto, no Maranhão, 
cuja renda é a menor do 
Brasil, a expectativa média 
de vida naquele ano foi de 
71,4 anos. 
 “O envelhecimento 
não é igual para pobres 
e para ricos, não é igual 
para alfabetizados e letra-
dos, assim como também 
envelhecer na região Nor-
deste, por exemplo, não 
é a mesma coisa que en-
velhecer no Sul”, explicou 
Adelaide Paredes Moreira, 
professora da Universidade 
Federal da Paraíba (UFPB) 
e coordenadora do mestra-
do profissional em geronto-
logia da mesma instituição. 
 De acordo com 
Adelaide Pares Moreira, es-
tudos mostram que pessoas 

cimento, mas camuflam as 
diferenças relacionadas à 
raça.  Historicamente, no 

nascidas em lugares mais 
pobres tendem a ter de 10 a 
20 anos a menos de expec-
tativa de vida do que aque-
las nascidas em locais mais 
ricos ou com situações eco-
nômicas melhores.

entanto, um grupo sempre 
viveu menos tempo: o de 
pessoas negras e pardas.  No 

 O   Mapa da Desi-
gualdade da Capital Pau-
lista de 2021 , divulgado 
pela Rede Nossa São Paulo, 
mostra essa realidade den-
tro da maior cidade do país. 
No Jardim Paulista, bairro 

último Relatório Anual das 
Desigualdades Raciais, di-
vulgado em 2011, o Núcleo 
de Estudos de População da 
Universidade Estadual de 
Campinas (Nepo/Unicamp) 
apontou que os brancos vi-
vem seis anos a mais que os 
negros, em média.
 Esse cenário desi-
gual, segundo Alexandre da 
Silva, especialista em geron-
tologia e Doutor em saúde 
pública pela Faculdade de 
Saúde Pública da Universida-
de de São Paulo (FSP/USP),   
além de professor na Facul-
dade de Medicina de Jundiaí 
(FMJ), se deve em parte ao 
racismo. “A população negra 
que está vivendo tem mais 
possibilidades de acumular 
discriminações por causa da 
cor da pele, local onde vive, 
classe social, gênero e ainda 
mais se tiver alguma defici-

da região central de São 
Paulo, a média de vida dos 
moradores é de 80 anos, 
enquanto no Iguatemi, na 
zona leste, é de 60 anos – 
uma diferença gritante de 
20 anos.

ência ou se for LGBTQIAP+”, 
diz Alexandre da Silva.
 Esse acúmulo de 
discriminações vai cercean-
do uma série de possibilida-
des, como acesso à saúde, 
trabalho e educação, e geran-
do estresses cotidianos, como 
não saber onde vai dormir, 
como pagar as contas, o que 
vai comer, se o filho vai che-
gar, se vai arrumar emprego.
 De acordo com o 
estudo    “Desigualdades so-
ciais por cor ou raça no Bra-
sil”, publicado pelo IBGE no 
final de 2022, apesar de a po-
pulação preta e parda repre-
sentar a maioria do país, os 
membros desses grupos têm 
menos acesso à educação e 
dependem mais do trabalho 
informal, duas situações que 
limitam o acesso a direitos 
básicos, como salário-míni-
mo e à aposentadoria.

É preciso mais cuidados com os idosos do Brasil (Crédito: imagem Google)

Pessoas da raça negra vivem menos 06 (seis) que os bracos, segundo estudos do IBGE (Crédito: Portal Drauzio Varella)
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Rotary Club Ponte Nova no Natal

Alice Leite com Afonso Reis

 No sábado 14 de 
janeiro, o radialista Batis-
ta da Silva, apresentador 
do Programa Acorda Vale 
da Rádio Montanhesa AM 
670 Khz, recebeu o vice-
-presidente presidente do 
Rotary Clube Ponte Nova, 
Detetive Montanha e Luiz 
Augusto Carvas, respecti-
vamente. (foto em que Ba-
tista da Silva aparece em 
1º plano) respectivamente. 

 A odontóloga (den-
tista), Alice Leite, que tem 
especialização em Endodon-
tia, esteve no Canal Reis em 
16 de janeiro. Ele explicou 
que é responsável pelo tra-
tamento de  canais  dos  den-
tes  e quaisquer outros 
problemas relacionados 
aos canais Ela, que trabalha 

Eles fizeram o balanço da 
campanha promovida pelo 
clube de serviço com seus 
parceiros na arrecadação 
de brinquedos, principal-
mente inregrantes da ONG 
Círculo do Bem.
 Os 02 (dois) Ro-
taryanos deixaram a im-
pressão de que a campa-
nha foi um sucesso, com 
a arrecadação de cerca de 
600 brinquedos que foram 

na Clínica Odoctor, usou 
parte do tempo da entrevista 
com o jornalista e radialista 
Afonso Reis para falar das 
novidades odontológicas, 
principalmente  do implante 
dentário. 
 “Implante é para 
sempre, sem risco e segu-
ro. Como traz mais segu-

distribuídos com apoio de 
entidades que cadastraram 
crianças carentes de bair-
ro periféricos: “ Foi uma 
satisfação incrível! Nada 
pode ser mais contagian-
te que um sorriso de uma 
criança recebendo seu 
presente de Natal”, disse-
ram o advogado Luiz Au-
gustos Carvas e o Detetive 
Montanha, líder de clube 
de motociclistas.

rança e as técnicas não 
param de evoluir, a pre-
ferência por esse modelo 
de tratamento aumenta a 
cada dia”, assegura Alice 
Leite, garantindo que, ao 
contrário do que muita gen-
te pensa, o implante é pos-
sível para todas as camadas 
sociais: “prazo dilatado 
nas prestações”, afirmou.

Dentista Alice Leite, especialista em 
Endodontia no Programa Canal Reis
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Cidadania em Movimento leva para o jardim 
da praça de Palmeiras serviços diversos

 Vixe, chegou o 
Ano Novo! Para alguns o 
ano passado foi como uma 
flecha, para outros feito um 
aviãozinho de papel. Se isso 
é uma verdade, como bem 
sabemos, como meu tempo 
pode ser diferente do tempo 
do outro? Não teremos uma 
resposta clara sobre isso, 
mas Einstein já dizia que o 
tempo é relativo.
 Ao contrário da pas-
sagem do tempo, existem al-
gumas verdades que não são 
relativas, podem ser aplica-
das a todo mundo e você de-
veria praticar mais esse ano 
se quiser ter uma vida com 
mais sentido. Aí vão elas...
 Nenhuma relação 
saudável faz você questionar 
o seu próprio valor! Te convi-
do e ir além do que as regras 
da sociedade te dizem sobre o 
que é certo ou errado, sobre o 
que se deve ou não fazer e dê 
mais ouvido a como você se 
sente perto de certas pessoas. 
Se isso te deixa desconfor-
tável, faz você ficar questio-
nando seu valor, essa relação 
não é saudável pra você. E aí 
cabe a você, ajustar essa re-
lação colocando os limites ou 
se afastar, mas permanecer 
dessa forma vai te roubar um 
bocado de vida....
 Dito isso, já emen-
do uma segunda verdade: 
corpo e mente são uma coisa 
só! O quanto antes você inte-
grar isso mais, fácil será sua 
vida. O seu corpo te diz se te 
faz e bem ou não, te dá todos 
os sinais, aí vem sua mente 
e tenta separar esse sentir, 
tentando explicar o que não 
tem explicação e tentando 
encaixar essas experiências 
nos padrões que falei acima, 
certo x errado, devo x devo, 
mas é preciso abrir mão desse 
racional que vem carregado 
de construções sociais e ex-
periências passadas que nem 
sempre são verdades.
 Seu corpo possui 
uma sabedoria inata, conecte 
isso, abra mão da necessidade 
de entender as causas subter-
râneas de todos os seus pro-

cessos, simplifique as coisas. 
Todo sentimento que se ma-
nifesta em você tem algo a te 
dizer, aprenda a confiar nisso 
e deixar que as experiências 
te ensinem, não só as teorias.
 E por fim, passando 
por esses dois saberes, trago 
a regra universal para uma 
pessoa que quer ser feliz e 
viver uma vida leve e com 
sentido: nem todo mundo vai 
entender seu caminho e tudo 
bem, não é o caminho deles, 
é o seu! Aprenda a sustentar 
o desconforto de desagradar 
alguém quando você estiver 
se priorizando.
 Me diz aqui, quantas 
vezes você deixou de ser fiel a 
si mesma para não frustrar ou 
desagradar o outro? E nesse 
caminho, ao tentar colocar 
o outro no primeiro lugar da 
sua lista você vai se perdendo 
de si mesmo e da sua essência 
sem ao menos se dar conta.
 Então, esse ano eu 
te convido a olhar para si 
mesmo e refletir se se você 
se reconhece no caminho que 
tem feito. Será que você está 
indo para onde realmente 
quer e para onde faz sentido 
para você ou está indo para 
onde você acha que deveria 
ir? Te escuta, te sinta, confia.

 (*) Vivyane Bran-
dão Totino Motta é psi-
cóloga (CRP 04/29776), 
analista corporal e men-
tora de desenvolvimento. 
Instagram: @vivymota.psi. 
Contato: (31) 97358-3024

Verdades importantes para 
praticar esse ano (e a vida toda)

 Quem foi ao espa-
ço multiuso do jardim da 
Praça Cid Martins Soares, 
em Palmeiras, no sábado, 
dia 14 de janeiro, encon-
trou diversas barracas que 
prestavam diversos tipos 
de serviços essenciais para 
os cidadãos entenderem 
seus direitos. O “Projeto 
Cidadania em Movimen-
to”, organizado pelo CE-
JUSC (Centro Judiciário 
de Solução de Conflitos e 
Cidadania), que é coorde-
nado pela Juíza de Direito, 
Dra. Dayse Mara Silveira 
Baltazar, que esteve pre-
sente, e pela FUPAC/Ponte 
Nova, núcleo universitário.
 Pessoas pode-
riam também podiam usar 
atenção sobre beleza, com 
corte e penteados de cabe-
los, com apoio da secre-
taria municipal de Assis-
tência Social e Habitação 
(Semash); tirar dúvidas 
sobre legislação municipal 
no CEJUSC e Câmara Mu-
nicipal. A tenda do Procon 

(Programa de Proteção e 
Defesa do Consumidor) de 
Ponte Nova, coordenado 
pela advogada Dra. Cristia-
ne Dias, orientava o con-
sumidor para saber cobrar 
seus direitos na hora de 
comprar e adquirir bens, 
inclusive por internet.
 Além dos serviços 
prestados, os frequentado-

res ainda tiveram a opor-
tunidade de ouvir a bela 
voz do cantor e composi-
tor Davi Primavera, com 
apresentação do professor 
da FUPAC/Ponte Nova, 
Samuel Gonçalves; ver e 
aplaudir o gingado da ca-
poeira e do maculelê, sob 
o comando do contrames-
tre Leandro Senzala, dan-

ças de crianças; demons-
trações de alunos Jiu-jitsu 
da Academia Nova União. 
O Líder Notícias registrou 
a participação do Corpo de 
Bombeiros, Polícia Civil e 
policiais militares do Pro-
erd (Programa Educacio-
nal de Resistência às Dro-
gas e à Violência).

O presidente da Câmara de Ponte Nova, vereador Dr. Wellerson Mayrink, a Juíza de Direito Dra. Dra. Dayse Mara Silveira Baltazar e o professor 
Samuel Gonçalves Pinto, da FUPAC/Ponte Nova e presidente da Organização da Sociedade Civil Circuito do Bem de Ponte Nova

Tenda do Procon, com a coordenadora Dra. Cristiane Dias (à dir. em pé) e a servidora Sueli
Andreia Mayrink Ribeiro. Outros servidores do Procon estão sentados

A presentação do número da dança Maculelê, de raízes africanas, sob o batuque contramestre Leandro Senzala

Dezenas de pessoas passaram pelas tendas do Cidadania em Movimento

(*) Vivyane Totino Motta

Projeto foi organizado pelo CEJUSC e FUPAC/Ponte Nova 
com adesão da Câmara Municipal e secretarias municipais
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 Ele teria chegado a 
Roma através de caravanas 
de migração lenta pelas cos-
tas do Mar Mediterrâneo, que 
na época eram muito abun-
dantes por causa do mar Me-
diterrâneo e o deserto do Sa-
ara e os dias não tão quentes 
por causa da latitude em tor-
no de 40°. Sebastião nasceu 
em Narbonne, na França em 
12 de março de 256 e morreu 
a chibatadas em 20 de janeiro 
de 288, aos 32 anos.
 De acordo com Ac-
tos apócrifos  , atribuídos a 
Santo Ambrósio de Milão, 
Sebastião era um soldado 
que teria se alistado no Exér-
cito Romano   por volta de 
283 com a única intenção de 
afirmar o coração dos cris-
tãos, enfraquecido diante 
das torturas. Era querido dos 
imperadores Diocleciano e 
Maximiano, que o queriam 
sempre próximo, ignorando 
tratar-se de um cristão e, por 

 São Sebastião foi o 
ícone de várias expressões ar-
tísticas. Foi tema de pintores 
da Renascença. Na literatura   
li , São Sebastião teve sua tra-
jetória contada no livro  "Per-
seguidores e Mártires" do 
escritor italiano Tito Casini. 
Ainda na literatura, foi um 
dos personagens centrais do 
romance  "Fabíola"  (também 
intitulado  "A Igreja das Ca-
tacumbas"), escrito em 1.854 
pelo Cardeal   Nicholas Wise-
man.
 Em 1911, Debussy 
produziu um misto de canta-
ta, drama lírico e de balé, "Le 
Martyrre de Saint Sébastien". 
A obra de Wiseman foi filma-
da por Alessandro Blasetti 
em   1.949 na França, estre-
lando Michèle Morgan, e com 
o ator italiano Massimo Girot-
tino papel de São Sebastião. 
Foi refilmado por Nunzio Ma-
lasomma em 1961, na Itália, 
como "La Rivolta degli Schia-
vi"  (A Revolta dos Escravos), 
protagonizado pela estrela 
estadunidense  Rhonda Fle-

isso, o designaram capitão da 
sua guarda pessoal, a Guarda 
Pretoriana.
 Por volta de 286, a 
sua conduta branda para com 
os prisioneiros cristãos levou 
o imperador a julgá-lo suma-
riamente como traidor, tendo 
ordenado a sua execução por 
meio de flechas (que se torna-
ram símbolos constantes  na 
sua iconografia). Foi dado 
como morto e atirado em um 
rio, porém, Sebastião não ha-
via falecido.
 Encontrado e socor-
rido por Irene (Santa Irene), 
apresentou-se novamente 
diante de Diocleciano, que 
ordenou então que ele fosse 
espancado até a morte. Seu 
corpo foi jogado no esgoto 
público de Roma. Luciana 
(Santa Luciana, cujo dia é 
comemorado a 30 de junho) 
resgatou seu corpo, limpou-o, 
e o sepulto nas catacumbas.

ming, com o romano Ettorre 
Manni como o santo.
 O pintor brasileiro 
Eliseu Visconti  teve sua tela 
"Recompensa de São Sebas-
tião" premiada com a medalha 
de ouro na  Exposição Univer-
sal de Saint Universal de Saint 
Louis realizada em  1.904, 
nos Estados Unidos.

Festa do padroeiro com a tradicional procissão de São Sebastião realizada em 20 de
janeiro de 2022

“Recompensa de São Sebastião”, obra 
de arte concebida e pintada pelo pintor 
brasileiro Eliseu Visconti. Está atula-
mente no Museu Nacional de Belas Ar-
tes, no Rio de Janeiro

Padroeiro de Ponte Nova, São Sebastião 
é celebrado no dia 20 de janeiro

São Sebastião no folclore, na literatura, 
no cinema, na música e nas artes

 “Morreu na ma-
nhã deste sábado,14 de 
janeiro, em Belo Horizon-
te, o frade franciscano Frei 
Franciscus Van der Poel, 
que por mais de 40 anos 
dedicou sua arte, talento 
e religiosidade ao Vale do 
Jequitinhonha (MG) e ao 
Brasil. Seu nome popular 
ficou sendo Frei Chico, 
conhecido pela paixão 
profunda pela cultura do 
Vale do Jequitinhonha”, 

começa, com pesar, o es-
critor, poeta e ativistas dos 
matos e caminhos, Gilson 
José de Oliveira, no portal 
ZDMNews.
 Frei Chico chegou 
à cidade de Araçuaí em 
1967, vindo da Holanda, 
certamente movido pelos 
novos ares do Concílio Vati-
cano II, no espírito dos Pa-
pas Paulo VI e João XXIII, 
Noi Brasil os ares de liber-
dades eram representados 

pelo Arcebispo Dom Hélder 
Câmara. “Fez do Vale a sua 
casa, seu lar, sua família”, 
acrescenta Gilson, que já 
foi presidente da Academia 
de Letras, Ciências e Artes 
de Ponte Nova (Alepon).
 Gilson José de 
Oliveira ainda comentou: 
“Frei Chico escreveu, com-
pilou, colecionou, mais de 
15 mil folhas que registram 
a cultura relacionada com 
a fé e a espiritualidade do 
povo da região. Coroou 

seu trabalho de longos e 
incansáveis anos de pes-
quisa com o lançamento 
do Dicionário da Religio-
sidade Popular: Cultura 
e Religião no Brasil, além 
de outros 5 livros de cul-
tura popular, e ainda CDs 
em companhia de artistas. 
Gravou as cantigas das 
lavadeiras e benzedeiras, 
um legado valioso para 
nossa compreensão da 
cultura e da fé popular”.

Gilson José de Oliveira, participa do grupo de caminhada “Um pé atrás do outro”, já foi o 
responsável pela coluna de cultura do Líder Notícias

Morre Frei Chico, um artista de Deus, 
escreve Gilson José de Oliveira

 A memória e a ci-
dadania brasileira marca-
ram presença, na semana 
passada, 11 de janeiro, em 
Brasília, durante encon-
tro entre os ministros dos 

Direitos Humanos e da Ci-
dadania (MDHC), Silvio Al-
meida; e da Cultura (MinC), 
a cantora baiana Margareth 
Menezes.  Pela manhã, os 
gestores reuniram-se a fim 

de abrir diálogo e traçar as 
primeiras iniciativas entre 
os órgãos. 
 Durante a reunião, 
o ministro Silvio Almeida 
destacou que as ações con-

juntas serão desenvolvidas 
por meio de um Grupo de 
Trabalho Interministerial 
(GTI). “Nós entendemos 
que a relação entre direi-
tos humanos e cultura não 
pode deixar de ser feita, 
principalmente neste mo-
mento do país”, afirmou 
Sílio Almeida, que é advo-
gado, filósofo e professor 
universitário. A ministra 
Margareth Menezes ex-
plicou parte dos objetivos 
atribuídos ao novo grupo 
de trabalho.
 “A cultura tem um 
papel importante para 
sensibilizar e fazer com 
que as pessoas reconhe-
çam sua humanidade. O 
grupo que estamos crian-
do tem justamente este 
viés: mostrar que os di-
reitos humanos são uma 
conquista do cidadão bra-
sileiro e, como tal, deve ser 
preservada”, pontuou a 
gestora do MinC.

Ministros Sílvio Almeida e Margareth Menezes iniciam estruturação de memorial em defesa da cidadania brasileira (Foto: Clarice Castro - Ascom/MDHC)

Direitos Humanos e da Cultura se unem para 
preservar a memória e as conquistas nacionais



Sexta-feira, 20 de janeiro de 2023

Procon de Ponte Nova lança panfletos 
orientando como bloquear telemarketing

MP anuncia projeto de restauração da Igreja 
Matriz de São Bartolomeu, distrito de Ouro Preto

 Concurso para 
sargento Aeronáutica 
tem 168 vagas - Pode 
concorrer quem é brasilei-
ro, tem a partir de 17 anos, 
Ensino Médio completo 
e curso técnico na área 
pretendida. Foi publica-
do edital de destinado ao 
Exame de Admissão ao 
Estágio de Adaptação à 
Graduação de Sargento 
(EAGS).
 São 168 vagas ao 
todo, distribuídas em 11 
especialidades: eletrô-
nica (31); administração 
(50); enfermagem (10); 
eletricidade (20); infor-
mática (30); laboratório 
(05); música clarine-
tas: soprano baixo (02); 
trompete Bb (02); trom-
bones: tenor: baixo (02); 
obras (08); pavimenta-
ção (03); radiologia (03) 

e topografia (2).
 Além de remu-
neração que varia de 
R$ 1.199,00 a R$ R$ 
3.825,00, os convocados 
recebem também alimen-
tação, alojamento, farda-
mento e assistência médi-
co-hospitalar e dentária. 
O EAGS é ministrado sob 
regime de internato mi-
litar na EEAR, em Guara-
tinguetá-SP, com duração 
aproximada de um ano.
 Os interessa-
dos poderão se inscrever 
no concurso da Aeronáu-
tica  para Sargento entre 
até o dia 3 de fevereiro 
de 2023, exclusivamente 
pelo site   https://ingres-
so.eear.aer.mil.br/ . A 
taxa de inscrição custa R$ 
80,00 e deve ser paga até 
o dia 10 de fevereiro.

 Durante a realiza-
ção do projeto “Cidadania 
em Movimento” realizado 
no sábado, 14 de janeiro, no 
espaço multiuso do jardim 
da Praça Cid Martins Soares, 
em Palmeiras, membros do 
Procon (programa de Prote-
ção e Defesa do Consumidor) 
de Ponte Nova distribuiram 
material impresso alertando 
as pessoas e ensinando como 
fazer o bloqueio do “indese-
jável” telemarketing nos ce-
lulares e telefones fixos.
 Consumidores de 
Ponte Nova e de todo Brasil 
podem escolher se desejam 
ou não receber ligações te-
lefônicas ou SMS que ofe-
reçam produtos e serviços. 
No sistema de “Bloqueio de 
Telemarketing por Ligação 
ao SMS”, conhecido como 

 O Ministério Público 
de Minas Gerais, por meio da 
Coordenadoria Estadual de 
Defesa do Patrimônio Cultural 
e Turístico (CPPC) e da Plata-
forma Semente, participou no 
dia 12 de janeiro do lançamen-
to do projeto de restauro da 
Igreja Matriz de São Bartolo-
meu, distrito de Ouro Preto. 
 A reunião contou 
com a presença da comunida-
de, do Instituto do Patrimônio 
Histórico e Artístico Nacional 
(Iphan), Arquidiocese de Ma-
riana, Universidade Federal 
de Ouro Preto (UFOP), Fundo 
Municipal de Patrimônio Cul-
tural (Funpatri), secretaria 
municipal de Cultura, Câmara 
Municipal e Instituto Joaquim 
Artes e Ofícios, ocasião em que 
as instituições apresentaram 
o plano de trabalho das inter-
venções emergenciais que se-
rão realizadas na igreja.   
 O Povoado São Bar-
tolomeu remonta ao início 
século XVIII, sendo sua igreja 
matriz uma das mais antigas 

“Lista Antimarketing”, o 
consumidor pode cadastrar 
número de telefones fixo 
ou móvel (celular). O servi-

de MG. Segundo análises téc-
nicas, o estado de conservação 
é preocupante, com forros ar-
tísticos sujeitos às intempéries 
e graves problemas na rede 
elétrica, que se encontra des-
ligada pelo risco de incêndio. 
Igualmente preocupantes são 
as condições do arcabouço de 
madeira do corpo principal da 
edificação, cujos esteios apre-

ço é gratuito e válido por 01 
(um). Para cadastrar digite 
https://aplicacao.mp.br/
proconbloqueio/.

sentam-se apodrecidos em 
suas bases, gerando insegu-
rança estrutural à edificação. 
 O coordenador da 
CPPC, promotor de Justiça Mar-
celo Maffra destacou que o pro-
jeto é extremamente relevante 
para a proteção do patrimônio 
cultural de Minas Gerais, tendo 
em vista que o templo religioso 
é um importante marco identi-
tário e representa parte da me-
mória da população mineira, 
além de ser um local sagrado 
para a comunidade.
 O promotor de Justiça 
de Defesa do Patrimônio His-
tórico e Cultural de Ouro Preto, 
Lucas Pardini, ressaltou que a 
viabilização do projeto é mo-
tivo de muita satisfação para 
o Ministério Público, fruto de 
um trabalho conjunto tanto da 
Promotoria, quanto do Centro 
de Apoio Operacional às Pro-
motorias de Justiça de Defesa 
do Meio Ambiente (Caoma).

Dra. Cristiane Dias e sua filha Cecília. Ela é a coordenadora do Procon de Ponte Nova e participou 
do Projeto Cidadania em Movimento, promovido pelo CEJSUC e FUPAC/Ponte Nova

Autoridades e comunidade do Distrito São Bartolomeu comemoram o momento que marca o início 
do restauro da Igreja de São Bartholomeu

A situação da tricentenária igreja é preocupante, mas vai ser possível sua restauração

Ser sargento da Aeronáutica é um desejo de muitas (os) jovens



Homem mata mulher a tiros no meio da rua em Jequeri
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MANHUAÇU

VIÇOSA

 Os grupos de 
WhattsApp estão entupi-
dos. Brincadeira de mau 
gosto, mas é crime!
 O que para uns 
pode parecer uma brinca-
deira, na verdade é a pro-
pagação de uma notícia 
falsa, virou caso de polícia 
em Iúna. A secretaria muni-
cipal de Assistência Social 
(Semas) registrou um Bo-
letim de Ocorrência (B.O) 
para denunciar uma fake 
news que envolvia o nome 
da Secretaria e utilizava o 
brasão oficial do município, 
para espalhar uma distri-
buição de picanha para pes-
soas inscritas no CadÚnico.
 Em Ponte Nova, 
internautas distribuem 
fake news com emblema 
do Governo Brasil: União e 
Reconstrução. Aparece um 
corte de picanha é diz que 
é distribuição é gratuita no 
mês de janeiro limitada a 
01 (uma) por pessoa, con-
forme CPF.
 A notícia falsa 
no Espírito Santo trouxe 

transtornos para a Semas 
do município de Iúna, ape-
sar do tipo da publicação 
apresentar sinais de que 
era falsa, como o tamanho 
do título e a utilização da 
letra “L”, se referindo, tal-
vez, ao governo Lula. Aqui 
em Ponte Nova ninguém 
do Governo Federal fez de-
núncia nos canais legais. A 
proliferação invade grupos 
de WhatsApp.
 A Semas do Espí-
rito Santo explica que “a 
prática de desinformação 
intencional constante ul-
trapassa a mera mani-
festação de uma opinião 
quando essa prática cons-
tante pretende fins escu-
sos, como causar dano 
a outrem, um indivíduo 
específico ou um agrupa-
mento de indivíduos”.
 Com o registro do 
BO, a Semas espera que a 
Polícia Civil investigue e 
descubra os responsáveis 
pela publicação falsa, o que 
é crime.

Fake news com emblema do Governo Federal oferece picanha de graça em Ponte Nova.

Fake news com emblema do 
governo federal oferece picanha 

de graça, em Ponte Nova
Em Iúna, cidade do Espírito Santo que faz divisa com 

Manhumirim em MG, a secretaria de Assistência Social 
fez B.O contra utilização de emblema para informar que 

tinha picanha no CadÚnico

 Um homem de 28 
anos, acusado de feminicí-
dio em Jequeri foi preso na 
noite do último domingo, 
15 de janeiro, após a Polícia 
Militar tomar conhecimen-
to do caso. Os policiais mili-
tares foram para o local da 
tragédia familiar e ouviram 
o relato de que o assassino 
atirou na mulher próximo 
ao CRAS (Centro de Refe-
rência de Assistência So-
cial) de Jequeri.
 Durante as buscas, 
os militares receberam in-
formação de que ele esta-
ria escondido em 01 (uma) 
casa abandonada, perto da 
casa de sua tia. O homem 
foi encontrado e preso. Per-
to dele foram encontrados 
o revólver utilizado no cri-
me, além de munições.

 Na casa do assas-
sino, os policiais militares 
apreenderam maconha, 
crack e balança de preci-

são. Ele foi encaminhado 
para Delegacia de Polícia 
Civil onde foi ratificada a 
sua prisão. Ele foi indicia-

do em 03 (três) crimes: 
Feminicídio, posse ilegal 
de arma de fogo e posse de 
drogas ilegais.

Jequeri volta a ser palco de Feminicídio em menos de 01 (um) ano. Acionado pelo companheiro Toco, o revólver de calibre 38 tirou a vida de 
Jéssica no meio da rua, em Jequeri

 Na noite de sex-
ta-feira, 13 de janeiro, a 
Polícia Militar de Manhua-

 No último sábado, 
14 de janeiro, quando uma 
guarnição da PM realizava 
operação de prevenção na 
Rua São José, no centro de 
Viçosa, homem de 29 anos, 
suspeito fugiu para um 
esconderijo ao perceber a 
presença dos militares.
 Na casa, que era 
sempre monitorada em 
função de constantes mo-
vimentos para comércio de 
drogas, os policiais milita-
res apreenderam 06 (seis) 
munições de calibre 38, 04 
(quatro) pássaros mantidos 

çu recebeu denúncias via 
190,de que um indivíduo 
havia ameaçado outro ho-

em gaiolas e cartão do Pro-
grama Auxílio Brasil. O ho-
mem sumiu do radar da PM 
bem como outro suspeito 
que tem 31 anos.
 Eles continuam 
sendo procurados pela Po-
lícia Militar e quando pre-
sos responderão por crime 
ambiental, uma vez que 
prender pássaros silvestre 
fere a Lei de 9.605, a cha-
mada Lei de Crimes Am-
bientais, sancionada em 
1998, pelo presidente Fer-
nando Henrique Cardoso.

mem utilizando uma arma 
de fogo e que este indiví-
duo teria fugido em uma 
motocicleta CBR 1000.
 Equipes da Polí-
cia Militar realizaram o 
rastreamento desta mo-
tocicleta, momento que a 
equipe ROCCA anunciou 
ter visualizado a motoci-
cleta suspeita nas proxi-
midades do antigo Trevo 
da Zebu, na BR-262. O 
condutor percebeu os po-
liciais militares e correu 
para o interior de umare-
sidência. Os militares per-

seguiram o suspeito, que 
ainda subiu em um telha-
do antes de ser capturado.
 Durante a fuga, os 
policiais militares perce-
beram que algumas barras 
de maconha haviam caído. 
Foram apreendidas 12 bar-
ras grandes de maconha e 
uma barra um pouco me-
nor, já fracionada, além de 
um simulacro de arma de 
fogo. O autor de 23 anos 
foi preso e apresentado na 
Delegacia de Polícia Civil 
de Manhuaçu.

13 barras de maconha no dia 13 de janeiro, sexta-feira de muito azar para o traficante

Gaiolas com pássaros e munições de calibre 38 foram apreendidos pela PM em Viçosa

Azar para o tráfico de droga na sexta-feira 13: 
homem é preso com 13 barras de maconha

Crime Ambiental: militares surpreendem bandido que 
foge, mas deixa para trás gaiolas com pássaros silvestres

FEMINICÍDIO
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Mulher encontra ex-companheiro 
com suposta amante no Centro Histórico

 Na tarde da últi-
ma sexta-feira, 13 de ja-
neiro, policiais militares 
estiveram na Rua Alto, no 
Distrito Cardoso, que per-
tence ao município onde 
havia uma caminhonete 
Ford Ranger placas KI-
J0A1, de cor azul total-
mente queimada e que 
teria possível corpo car-
bonizado no seu interior.
 Quando os mili-
tares chegaram encon-
traram 01 (um) corpo 
carbonizado debaixo do 
veículo não sendo possí-
vel realizar a identifica-
ção. A perícia técnica da 
Polícia Civil constatou 

que o corpo estava com 
os pulsos quebrados, não 
sendo identificado a prin-
cípio sinais de perfura-
ções ou cortes.
 A Polícia Militar 
segue em rastreamento 
para tentar identificar 
os possíveis autores do 
crime e efetuar a prisão. 
A Polícia Civil investiga 
quais as causas que leva-
ram ao crime. A informa-
ção de uma testemunha 
é de que o homem carbo-
nizado era de Urucânia e 
ele teria ido a Cardosos 
para buscar 01 (uma) 
motocicleta.

Caminhonete foi incendiada no Distrito Cardosos, em Urucânia

Corpo carbonizado debaixo de caminhonete 
em Cardosos, distrito de Urucânia

 O barraco começou 
no banco da Praça Getúlio Var-
gas, tendo como testemunhas, 
iniciais, as torres neogóticas da 
quase centenária Matriz de São 

 Gúlllia Martins, a 
ex-companheira disse que 
tudo teve início no sábado, 14 
de janeiro, por volta das 21 h 
quando o Luiz Antônio saiu de 
casa. “Ele retornou apenas de 
madrugada sem dar satisfa-
ção de onde estava e como não 
abri a porta ele entrou pela 
janela. Logo em seguida ele 
pediu minha irmã para levá-lo 
ao hospital pois não estava 
passando bem e só retornou 
por volta das 6 horas de do-
mingo. Novamente ele tornou 
a sair por volta das 10 horas 
para jogar bola no Pião (Anna 
Florência). Ele não retornou 
até as 16 horas”, disse Giullia.
 Ela afirmou à repor-
tagem que quando chegou em 

Sebastião, no Centro Histórico 
de Ponte Nova. A briga, que en-
volveu 04 (quatro) mulheres e 
01 (um) homem aconteceu no 
domingo à noite, 15 de janeiro. 
Luiz Antônio garante que Lívia 
Martins é irmã de 01(um) ami-
go e que estava triste e por isso 
parou para conversar com ela.
 O ex-casal Giullia da 
Silva Martins, 22 anos, e Luiz 
Antônio, 23 anos, foram ouvi-
dos pela reportagem do Líder 
Notícias e as versões dos fatos 
são publicadas, bem como in-
formações registradas no B.O da 
Polícia Militar. A repercussão do 
acontecimento de violência do-
méstica invadiu as redes sociais 
e assunto em bares e botecos.
 Populares que re-
gistraram o caso informaram 
que a briga teria ocorrido após 
a mulher descobrir que estava 
sendo traída (Giullia) e por isso 
foi tirar satisfação, mas quem 
levou a pior foi sua irmã Natá-
lia, pois Lívia Martins, a suposta 
amante, desferiu várias facadas 

casa ele já estava mas não falou 
nada sobre seus sumiços. “Por 
volta das 18 horas (domingo, 
15/01) eu saí com minha irmã 
para tomar açaí e o vi vindo do 
Guarapiranga de motocicleta, 
com Lívia Martins na garupa. 
Tentamos correr para alcan-
çá-los e não conseguimos”.
 Giullia chamou a 
irmã Natália e sua amiga Vitó-
ria e foram de aplicativo para 
procurá-lo. “Eu o encontrei 
assentado no banco da Pra-
ça Getúlio Vargas. Ele estava 
com o braço estendido no om-
bro dela e as pernas dela por 
sobre as pernas dele”, acres-
centou Giullia, que afirmou ter 
rasgado sua camisa, quebrado 
partes da motocicleta.
 Lívia Martins atingiu 

no seu corpo. Um golpe atingiu 
Natália a poucos centímetros da 
veia jugular, que se fosse afeta-
da poderia ser fatal.
 Luiz Antônio: “Giullia 
foi para o local imaginando 
que eu bateria nela, pedindo ao 
motorista de táxi para filmar o 
momento em que ela chegou na 
praça. Giullia saiu correndo e 
quebrou minha motocicleta uma 
Honda XRE 300, com meu capa-
cete. A Giullia chegou me agre-
dindo e sua irmã Natália jogou 
um copo de açaí na Lívia Martins 
22 anos, e junto com a amiga 
Vitória a agrediram”.
 Luiz divulgou texto 
em suas redes sociais afirman-
do que teria terminado seu re-
lacionamento com Giullia e que 
ela havia mandando ele sair de 
casa e retornar para a casa de 
sua mãe após 04 (quatro) anos 
de relacionamento. Ainda se-
gundo Luiz, ele teve um prejuí-
zo de quase R$ 4 mil com a que-
bradeira da sua motocicelta.   
Ele afirmou que vai entrar com 

Natália no braço pescoço, bra-
ços, mãos e costas. “A minha 
intenção não era atacar Lívia 
Martins. Meu alvo seria o Luiz 
Antônio. Ele estava morando 

um processo contra Giullia por 
agressão e lesão corporal e da-
nos contra bens. Ele informou 
também que Lívia Martins vai 
entrar com pedido de medida 
protetiva e lesão corporal.

dentro da minha casa e tendo 
caso com outra mulher na rua. 
Minha irmã levou 17 pontos, 
ela (Lívia) poderia ter matado 
Natália” afirmou Giullia.

O casal Luiz Antônio e Giullia da Silva Mar-
tins viveram juntos durante 04 anos

Lívia Martins, a suposta amante agrediu 
Natália, a irmã de Giulllia, a facadas

Natália da Silva Martins levou 17 facadas no seu corpo, que atingiram seus braços, mãos e peito

VIOLÊNCIA DOMÉSTICA

A irmã da “traída” leva diversas facadas desferidas por Lívia Martins, 
escapando por pouco de levar uma facada na veia jugular

VERSÃO DE GIULLIA MARTINS



Novos jogos da Copa Santo Antônio de 
futebol prosseguem neste final de semana
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Corrida Rústica de São Sebastião será 
dia 11 de fevereiro, na Rodoviária Velha

 Teve prossegui-
mento no sábado dia 14 e 
no domingo dia 15 de janei-
ro a Copa Santo Antônio de 
futebol de campo com qua-
tro jogos no Estádio Otávio 
Soares campo da S.E 1º de 
Maio. A competição prosse-
gue neste final de semana 
com mais quatro jogos. No 
dia 21 de janeiro, jogam 
Cruzeiro EC ( Oratórios) x 
Minas E.C (São Pedro dos 
Ferros), às 15 horas; Anna 
Florência/Olaria FC (Pon-
te Nova) x Unidos da Vila 
(Ponte Nova), a partir de 17 
horas. 
 No domingo dia 22 

 Marcada para o dia 
11 de Fevereiro com larga-
da nas imediações da Ro-
doviária Velha, hoje revi-
talizada. Os competidores 
percorrerão as principais 
ruas e avenidas de Ponte 
Nova no trajeto de 07 qui-
lômetros e 600 metros em 
busca de medalhas troféus 
e premiação em dinheiro 
no valorde R$ 10.000. A 
organização é da ACIP/CDL 
em parceria com a Prefei-
tura Municipal.ções até a 
segunda rodada.

de janeiro, o 1º jogo começa 
às 08h30min entre Ajax FC 
(Ponte Nova) X Santa Cruz 
(Mariana); às 10h30min 
jogam o Grupo Esportivo 
Copacabana (Ponte Nova) 
x Muriçoca Futebol Show 
(Amparo do Serra) Resul-
tados do último fim de se-
mana: Red Bull Acaiaca 2 
x 1 Anna Florência/Olaria 
(Ponte Nova); Cruzeiro E. C 
(Oratórios) 2 x 1 FTV (Pon-
te Nova); Ponte Nova City 
3 x 1 Grupo Esportivo Co-
pacabana; Ajax FC (Ponte 
Nova 3 x 2 Paradela/Ampa-
ro do Serra.

Começa decisão do Campe-
onato Regional do Açúcar 
Máster 40+ - Neste final de 
semana, 21 de janeiro, no Es-
tádio José Cupertino Mall (Rio 
Casca) terá início a fase final 
do Campeonato Regional do 
Açúcar Máster 40+. As equi-
pes da Sociedade Esportiva 
Riocasquense (SER) e da Mi-
nasfer FC (Mariana) farão a 1ª 
partida da decisão da melhor 
de 02 (dois) jogos. O jogo volta 
que ocorrerá no Distrito Mon-
senhor Horta (Mariana), no 
dia 28 de janeiro.  
Equipe do Real Atlético Clu-
be de Ponte Nova disputa a 
partir de segunda-feira, dia 23 
de janeiro, em Belo Horizonte 
a Copa Emef de futebol cate-
gorias Sub-11, Sub-13; Sub-15. 
A equipe Realina estava sob o 
comando do professor Rodri-
go Cerqueira que enfrentará 
equipes de primeiro nível do 
Estado de Minas Gerais com o 
o Cruzeiro, conta com apoio da 
secretaria municipal de Espor-
te, Lazer e Juventude.

O município de Oratórios tem representante na Copa Santo Antônio, sob comando vereador Tião

Corrida de São Sebastião muda do Centro Histórico para outro lado do Rio Piranga

Vereador Tião de Oratórios (seta) participou da 1ª reunião que organizou a Copa Santo Antônio

 O prefeito de Viço-
sa, Raimundo da Violeira 
Nonato Cardoso recebeu 
em seu gabinete, no dia 12 
de janeiro, representantes 
da Liga Esportiva de Viço-
sa (LEV). Durante o encon-
tro foi assinado oTermo de 
Fomento que possibilita o 
repasse de recursos finan-
ceiros pela prefeitura à 
LEV, entidade responsável 
pela promoção de eventos 
esportivos no município.
 Para 2023, a par-
ceria LEV/Departamento 
Municipal de Esportes vai 
promover importantes 
eventos esportivos como o 
campeonato intermunici-
pal das categorias de base 
Sub-09, Sub-11, Sub-13, 
Sub-15 e Sub-17; os campe-
onatos de futebol feminino 
e masculino e o campeona-
to de futebol Rural (Rural-
zão), entre outros.
 Para o presidente 
da Liga Esportiva de Viço-
sa, José Maria de Oliveira 
Barbosa (Duca), o esporte
viçosense ganha com a im-
portante parceria. A Liga 
Esportiva de Viçosa, de 
acordo com a FMF (Fede-
ração Mineira de Futebol), 

é a única representante da 
entidade em Viçosa e tem a
exclusividade para organi-
zar e dirigir o futebol na ci-
dade. Adailson Abranches, 
Diretor do Departamento 
de Esportes, disse que cabe 
somente à LEV a promoção 
das competiçõesesportivas 
na cidade sem a interferên-
cia do Poder Público muni-
cipal, cuja missão é repas-
sar os recursos financeiros 
para tal.
 O prefeito Rai-
mundo da Violeira agrade-
ceu a LEV pela parceria e 
confiança no Poder Execu-
tivo e disse que a Adminis-
tração Municipal não me-
dirá esforços para apoiar 
todas as ações voltadas ao
desenvolvimento do espor-
te em Viçosa.
 Além do prefeito, 
do presidente da LEV e do 
chefe do Departamento de 
Esportes, participaram da
reunião o secretário muni-
cipal de Governo, Reinal-
do Lopes de Souza Leite, 
o vice-presidente da LEV, 
José Dário Raimundo, e a 
coordenadora Desportiva 
da prefeitura, Ana Paula 
Theodolino.

Prefeitura firma Termo 
de Fomento com a Liga 

Esportiva de Viçosa

Flagrante da reunião do prefeito Raimundo da Violeira (seta) com representantes da LEV
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Supercopa dos Inconfidentes e Vale do Piranga tem apoia das 
ligas esportiva de Viçosa, Ouro Preto, Mariana e Urucânia

 As corredoras de 
rua Michelle Gomes e Ra-
quel Lacerda participaram 
da Ultramaratona 12 horas 
Night Run do Exército, em 
dezembro de 2022, no mu-
nicípio de Vila Velha, no 
estado do Espírito Santo. 
Elas contaram com apoio da 
secretaria municipal de Es-
porte e Lazer de Manhuaçu.
Enquanto Michelle Gomes 
participou da competição 
em quarteto e revezamento, 
Raquel Lacerda disputou 

solo, correndo durante 12 
horas, um total de 101 qui-
lômetros.
 “Participamos de 
mais uma competição difi-
cílima, cheia de desafios e 
percalços. Mas com muita 
força de vontade, passamos 
por tudo isso e conquista-
mos excelentes resultados 
para a nossa cidade”, co-
mentou Raquel Gomes, que 
conseguiu 3º lugar no quar-
teto e Raquel Lacerda que 
ficou em 4º lugar geral.

Mulheres atletas de Manhuaçu correm 
na Utramaratona 12 horas Night Run 

do Exército, no Espírito Santo

 Na noite de 16 
de janeiro 2023, na 
sede do CVT, no Bairro 
Palmeiras, foi realizada 
reunião preparatória 
para a 7ª Supercopa dos 
Inconfidentes e Vale 
do (Rio) Piranga, que 
é promovida pela Liga 
Municipal de Despor-

tos de Ponte Nova (LM-
DPN), que tem apoio 
das ligas esportivas dos 
municípios de Urucâ-
nia, Viçosa, Mariana e 
Ouro Preto. A secretaria 
municipal de Esporte, 
Lazer e Juventude, coor-
denada pelo radialista 
Marcos Dias.

 Outras 06 (seis) 
equipes mostraram in-
teresse em participar da 
competição e justificaram 
ausências na reunião: Pi-
ranga E.C (Piranga); E.C 
Operário (Raul Soares); 
Olimpic S.C (Mariana); 
Amigos da Bola F.C (João 
Monlevade); S.C Sauden-
se (Dom Silvério) e Inde-
pendente F.C (Acaiaca).
 Depois de pro-
dutivo debate definiu-se 
que o valor da taxa de 
inscrição por equipe será 
de R$ 2 mil; será obri-
gatório que cada equi-
pe inscreva 05 (cinco) 
atletas com menos de 23 

 Estiveram pre-
sentes representantes 
de 09 (nove) equipes 
das regiões do Vale do 
Rio Piranga e Incon-
fidentes: E.C Palmei-
rense, atual campeão, 
S.E 1º de Maio e Ponte-
novense F.C (estes de 
Ponte Nova); Peñarol 

anos; a arbitragem será 
com árbitros da região; 
cada equipe pode ins-
crever até 30 atletas e 
terá direito, caso queira, 
a 05 (cinco) fichas-ouro 
no valor de R$ 500 cada 
01 (uma).
 Seis (06) equi-
pes pagaram a inscrição 
e estão confirmadas: E.C 
Barralonguense; Ponte-
novense F.C; S.E 1º de 
Maio, Penãrol F.C; Clube 
Atlético Coab e Viçosa 
Esporte e Lazer/VEL. Até 
o dia 26 de janeiro as 
equipes interessadas te-
rão prazo para pagamen-
to da taxa de inscrição e 

F.C (Ouro Preto); E.C 
Barralonguense (Barra 
Longa); E.C Riodocense 
(Rio Doce); Associação 
Família Futebol Meren-
gues (Alvinópolis); Clu-
be Atlético Cohab (Ita-
birito); Viçosa Esportes/
VEL (Viçosa).

garantem participação 
do Congresso Técnico, 
que será realizado em 30 
de janeiro, no CVT.
 Ao final da movi-
mentada reunião, o pre-
sidente da LMDPN, José 
Luiz Ventura, o Zé Luiz 
da Eureka, avaliou como 
positivo o encontro. Ele 
espera no dia 30 de ja-
neiro 2023 possa fechar 
todo o procedimento 
de preparação. “Espero 
que será resolvido da 
melhor maneira possí-
vel. Acredito que tere-
mos grande torneio com 
muitos clubes”, finali-
zou Zé Luiz da Eureka.

Marcos Dias, em pé, ajuda a coordenar a reunião no CVT para a arrancada da competição

E.C Palmeirense, último campeão do torneio regional de futebol de campo, garantiu sua participação inscrevendo-se

Michelle Gomes e Raquell Lacerda fazem bonito em Vila Velha, no Espírito Santo

TORNEIO JÁ TEM 06 EQUIPES INSCRITAS


